

Llegó a Lisboa nuestro embajador en Washington

Cariñosa despedida al Marqués de Luca de Tena en Santiago de Chile

LISBOA, 14.—El embajador de España en Washington, don Juan Francisco Cárdenas, ha llegado a Lisboa procedente de los Estados Unidos, desde donde se dirigirá a Madrid.—(EFE)

SANTIAGO DE CHILE, 14.—A las ocho de la noche de ayer partió el tren en que viajan los marqueses de Luca de Tena y sus hijos. Fueron despedidos en la estación por el jefe de protocolo, numerosos parlamentarios, personalidades muy diversas y centenares de españoles que prorrumpieron en vivas a España, a Chile y al embajador.

El Marqués de Luca de Tena viajó en el vagón presidencial, cedido especialmente por el presidente Ríos. Hasta la frontera argentina le acompañó el secretario de embajada, señor Soler. Esta noche pernoctará en los Andes, para continuar mañana temprano el viaje en ferrocarril a Punta de Vacas, desde donde seguirá en automóvil hasta Buenos Aires.—(EFE)

Fase final de una batalla



La fotografía recoge una de las escenas finales de la guerra de Túnez. La patrulla norteamericana es blanco de las bombas lanzadas por la aviación del Eje. En primer término, dos sanitarios prestando asistencia a un soldado alcanzado por la metralla.

La isla de Pantellaria, bombardeada por unidades navales aliadas

Cuarenta y ocho bombarderos anglo-norteamericanos han sido abatidos en el Oeste

Un submarino inglés, echado a pique en el Mar Tirreno

ROMA, 14.—Comunicado oficial de las fuerzas armadas italianas: "Nuestros destacamentos aéreos atacaron desde escasa altura los puertos de Bona, Bugia y Sfax. Un submarino enemigo ha sido hundido en el Mar Tirreno por una unidad alemana. La mayor parte de la tripulación del sumergible ha sido capturada.

Durante la jornada de ayer, formaciones aéreas adversarias efectuaron incursiones contra Nápoles, Reggio Calabria, Cagliari, Mesina y Augusta. Se señalan víctimas y daños. Cagliari fué bombardeado dos veces. Tres aviones enemigos han sido destruidos. Además, siete bombarderos adversarios fueron derribados en combate aéreo por la caza italiana y alemana.—(EFE)

Crónica de Lisboa

A partir de hoy EL IDEAL GALLEGO ofrece a sus lectores este nuevo servicio. Casi diariamente publicaremos una crónica del corresponsal de Logos en Lisboa en la que se recogerán los hechos más destacados de la vida portuguesa.

Churchill se dirigió por radio, desde Washington, a la Guardia Metropolitana

WASHINGTON, 14.—Churchill se ha dirigido por radio a la nación inglesa, y en especial a la Guardia Metropolitana británica, con motivo del tercer aniversario de la fundación de ésta. Recordó los graves días de 1940, y dijo que entonces la nación norteamericana envió un millón de fusiles y mil cañones de campaña, que constituyeron un socorro precioso y oportuno. Asegura que ahora la Guardia Metropolitana está compuesta por casi dos millones de hombres resueltos, equipados e instruidos. "Si el enemigo desciende en paracaídas—dijo—, vosotros los haréis comprender que no aterrizaron en un gallinero ni en una conejera, sino que descendieron en la guarida de los leones del jardín zoológico". A continuación, Churchill dijo: "Estamos aquí reunidos con los altos jefes de los Cuerpos combatientes de las dos naciones de habla inglesa. Contamos en Gran Bretaña con fuertes ejércitos. Llegará el momento en que tendrán que avanzar más allá del mar para librar una batalla mortal sobre el Continente. La Guardia Metropolitana tiene que capacitarse para tomar sobre sí la tarea defensiva del país y liberar así al grueso de nuestras tropas, instruidas para el asalto de las fortalezas enemigas".—(EFE)

Fuerzas norteamericanas han desembarcado en la isla Attu, de las Aleutianas

Están en curso duros combates con la guarnición japonesa

WASHINGTON, 14.—El Departamento de Marina comunica: "Fuerzas norteamericanas desembarcaron el 11 de mayo en la isla de Attu—archipiélago de las Aleutianas—y están empeñadas en dura lucha con la guarnición japonesa. No se publicarán detalles en tanto no quede esclarecida la situación".—(EFE)

El Ministro de Negocios Extranjeros turco, inaugura una cátedra de Derecho Internacional

'Turquía dijo permanecer fiel a los compromisos contraídos'

ESTAMBUL, 14.—Con motivo de la inauguración de una nueva cátedra de Derecho Internacional en la Universidad de esta ciudad, el ministro de Negocios Extranjeros turco, Menememoglu, ha pronunciado ante dos mil invitados pertenecientes a las más altas esferas, un discurso en el que, entre otros asuntos, trató de la política internacional de Turquía. Declaró, en particular, que ésta permanecerá fiel a los compromisos contraídos, consistiendo la finalidad de su política en salvaguardar con fanatismo los derechos e intereses del país, habiendo con constante franqueza a amigos y aliados y laborando aún en los momentos de mayor dificultad en pro de la realización de un ideal único: una Turquía más floreciente y colocada a nivel más alto. "Con esas directrices—dijo—es como avanza y trabaja con calma en un tiempo en que la sangre humana corre a raudales. Turquía ha servido siempre la causa del derecho; pero si surgiera la necesidad de ello, vertería de nuevo su sangre con alegría y tranquila conciencia. La gran nación turca tiene en Inonu el jefe de Estado que merece y no dudo yo mismo, ministro de Negocios Extranjeros, de que Turquía logre la victoria y la felicidad siguiendo el camino trazado por aquél".

Prosiguiendo su discurso, Menememoglu

España regalará libros para sustituir los quemados en la Biblioteca de Lima

Al tener noticia del incendio que ha destruido completamente la importantísima Biblioteca nacional de Lima, donde se guardaban numerosos volúmenes de excepcional valía, relativos a la época de la conquista y colonización española y a la labor cultural realizada allí por nuestra Patria, el Generalísimo Franco se ha apresurado a ofrecer al Gobierno peruano reponer en lo posible, con otros volúmenes, los que han sido destruidos. Para ello se ha solicitado de aquel Gobierno una indicación precisa de los volúmenes anteriores al siglo XIX, relacionados con la obra de España en América que han desaparecido.

Por su parte, el Consejo de la Hispanidad inicia el donativo desde ahora de las obras enviadas a Lima en 1941 para la Exposición del Libro Español, que tuvo lugar en aquella capital con motivo de la fiesta del Centenario de Pizarro, y que se encuentran todavía en el Perú. Dicha colección se formó gracias a las aportaciones voluntarias hechas generosamente por los editores españoles.

La hija de Tito Schipa gravemente herida

El famoso tenor actuó en Madrid después de recibir la triste nueva

MADRID, 14.—Ayer, el cantante Tito Schipa, momentos antes de salir a escena, recibió un mensaje radiotelegráfico remitido desde Roma, en el que se le anunciaba que su hija se hallaba gravemente herida. En tal situación moral, el gran cantante salió a escena, cumpliendo con creces su deber de artista. El suceso doloroso, que por fortuna no tuvo, como se creyó en un principio desenlace fatal, repite exactamente el argumento de una película titulada "Vivere", en la que Tito Schipa actuó de protagonista. Mientras estaba en escena, con los ojos llenos de lágrimas, los espectadores le aplaudían entusiasmadamente.

Esta mañana salió el famoso tenor en avión para Roma. Su hija era novia de un oficial italiano que ha fallecido en la campaña de África, y en un momento de enagenación mental, atentó contra su vida.—(CI-RA.)

glu formuló la pregunta de si estaba indicado abrir un Instituto de Derecho Internacional en un momento en que el mundo entero se estrema en medio de indescribibles sufrimientos y en que parece perdido todo rastro jurídico; y la contestó afirmativamente, diciendo que tratar de restaurar la ley es uno de los medios más eficaces de represión de la anarquía reinante. Siendo así—afirmó—un Instituto de Derecho Internacional responde a una necesidad imperiosa y debe prestar, dentro de lo posible, los mayores servicios.—(EFE)

"Una fecha basta para marcar en los madrileños la ayuda a la juventud. El 15 de mayo con la cuestación anual del Frente de Juventudes".

Formaciones aéreas británicas realizaron anoche una incursión en un amplio frente sobre el territorio del Reich y atacaron algunas localidades, así como pequeños municipios rurales. Fueron arrojadas bombas explosivas e incendiarias, y ha habido pérdidas entre la población civil. Hasta el momento se señala la destrucción de 14 bombarderos enemigos.

En la lucha contra Gran Bretaña, nuestra aviación efectuó anoche un fuerte ataque contra la región industrial de Chelmsford. Las bombas cayeron directamente sobre las instalaciones y fábricas de armamento, y causaron grandes incendios. Cuatro de nuestros aparatos no regresaron.—(EFE)

LAS PERDIDAS DEL EJE EN AFRICA

LONDRES, 14.—Las pérdidas del Eje en el teatro de la guerra norteafricana son las siguientes, según informaciones oficiales: Alemania: Quinto Ejército blindado "Africa"; divisiones VI, XV y "Hermann Goering"; además 18 regimientos de granaderos, cuatro de cazadores, tres regimientos y tres batallones de tanques, así como once regimientos de artillería. Italia: I, V y X Ejércitos; seis Cuerpos de Ejército, tres divisiones blindadas y numerosos regimientos de infantería y artillería.—(EFE)

